



## La voz de la Iglesia en estos días

Hemos entrado ya en la Semana Santa y en todo el territorio hispano se han ido preparando las multitudes a celebrarla adecuadamente con misiones y sobre todo con los salvadores ejercicios espirituales que tanto recomendó aquel gran español que se llamó Ignacio de Loyola. Por lo que afecta a nuestra ciudad, día tras día, ha podido ver el lector las frecuentes llamadas a los fieles de toda edad y condición para la práctica de esa forma tan radical de restauración espiritual de los individuos. Con gran satisfacción señalamos como nota destacadísima los ejercicios celebrados en la Santa donde se reunieron nuestras piadosas juventudes en gran número, con una comunión muy abundante.

Coincidiendo con esto registramos también los trabajos plenos de fervor realizados para dar mayor realce a nuestra Semana Santa con la exhibición piadosa de las más notables imágenes que aquí existen, con la práctica de los solemnísimos Vía Crucis, todo con un fin excelso, cual es cumplir las consignas papales. Es necesario para evitar la ruina de los individuos y de los pueblos la oración y la penitencia. Las circunstancias terribilísimas en que vive el mundo lo reclaman de un modo angustioso y terminante.

¿No reiteraremos—dice la Iglesia—intensificados nuestros gritos de penitencia al Señor, implorándole piedad para el mundo, piedad especialmente para nuestra Patria? Y es ahora también la voz autorizadísima del Primado de España la que se dirige a los fieles diciendo: «Ante los gravísimos sufrimientos que en muchísimos pueblos y naciones, en todas las partes del mundo, está produciendo la guerra actual, y ante los gravísimos peligros que a todas las naciones acechan, debemos procurar, como ha recomendado Su Santidad Pío XII, acudir a la oración y penitencia privada y pública, para aplacar la Justicia Divina e impetrar la paz material y espiritual para todas las naciones y en especial para nuestra España».

Esta es la voz de la Iglesia a todos sus hijos en estos días en que recordamos las sublimes lecciones de penitencia y oración que nuestro Señor Jesucristo dió a todos para la salvación de la humanidad pecadora. Austeridad y penitencia; nada de bullicio intrascendente, curiosidad inútil y frivolidad malsana...

## Los sucesos de Filipinas

MADRID.—Los sangrientos sucesos de Filipinas, donde han perecido y perdido sus haciendas numerosos españoles, han producido honda consternación en toda España. Las amplias informaciones publicadas por la prensa no son suficientes para calmar la ansiedad de muchos españoles que en aquellas islas tenían familiares y que ignoran la suerte que hayan podido correr. Son muchas las personas que llegan doloridas hasta los conventos y residencias de religiosos en busca de noticias de sus deudos.

El Consejo Superior de Misiones se halla en contacto con el Ministerio de Asuntos Exteriores y se preocupa de facilitar cuantos informes oficiales llegan a Madrid por conducto diplomático.

Hablamos con el padre Tovar en la residencia de los Padres Paules de la calle de García de Paredes, quien nos muestra las últimas noticias recibidas. Según ellas, las Hijas de la Caridad tienen totalmente destruidos sus colegios y hospitales, y los religiosos Paules han pagado en los trágicos sucesos un terrible tributo que aun no es posible precisar por falta de datos.

Nos habla del padre José Fernández, madrileño, párroco de la Iglesia de San Marcelino, quien

### El desfile de la Victoria será el 1 de Abril

MADRID.—El próximo domingo, 1 de abril aniversario de la Victoria, se celebrará un desfile militar en la avenida del Generalísimo Franco, a las once de la mañana.

En Capitanía General se ultimán los preparativos relacionados con esta gran parada militar, y en la Avenida del Generalísimo se están levantando las tribunas para el Caudillo. Gobierno y demás personalidades y representaciones de los Cuerpos militares y civiles.

cayó atravesado por las bayonetas de los soldados japoneses cuando administraba los Sacramentos a los heridos abandonados en las calles. Era un gran español, un religioso ejemplar y sus sermones eran famosos en toda Filipinas.

Nos informa que los padres Paules tienen a su cargo en Filipinas la gran tarea de formar el clero filipino. Regentan los Seminarios de San Marcelino, que ha resultado destruido; el Mayor de San Carlos, en Manila; el Seminario Menor de San Vicente, en Calbayor, también arrasado por la soldadesca, y los de Cebú, Jaro, Sipa, Namdalevon, Naga y San Pablo.

## A ambos lados de Kustrin atacan las fuerzas rusas

### Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 24.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

En la encarnizada batalla defensiva que se libra en Hungría los grupos de asalto soviéticos fueron contenidos a ambos lados de Veszepren y al norte de Zire después que el enemigo sufrió pérdidas muy elevadas. En contraataques nuestras tropas rechazaron a las fuerzas soviéticas que atacaban al sur de Kómorn y consolidaron de esta forma su frente. Al sur de la confluencia del Gran se libran violentos combates.

Los ataques efectuados con grandes cantidades de artillería al sur de Neusohl han costado elevadas pérdidas a los bolcheviques. Los avances que pudo realizar el adversario son mínimos.

En el sector de combate de Alta Silesia, nuestras divisiones rechazaron nuevos intentos de ruptura efectuados por los soviets entre Bauerwitz y Neisse. La destrucción de 112 carros y las elevadas bajas sufridas por el enemigo caracterizan la tenacidad de nuestra resistencia.

## El ministro de Asuntos Exteriores es agasajado por los diplomáticos americanos

MADRID.—En los salones del hotel Ritz se ha celebrado el banquete y la fiesta en honor del excelentísimo señor don José Félix de Lequerica, ministro de Asuntos Exteriores y presidente del Consejo de la Hispanidad, que le dedicaban todos los representantes diplomáticos hispanoamericanos, además del señor nuncio de Su Santidad y los señores embajadores de Portugal y del Brasil, correspondiendo a las atenciones y agasajos de que fueron objeto durante la reciente excursión conmemorativa a Sevilla y a La Rábida.

En nombre de todos los invitados ofreció la simpática manifestación el señor nuncio de Su Santidad y decano del Cuerpo diplomático, en afectuosos términos, contestando el señor Lequerica con elocuentes frases de cordialidad para los presentes.

Después de la cena se proyectaron películas amenas sobre temas americanos y las informaciones cinematográficas de las diferentes escenas de la excursión histórica realizada. La fiesta transcurrió en un distinguido ambiente de alegría y amistad.

Asistieron al acto, además del ministro de Asuntos Exteriores, el excelentísimo monseñor Cayetano Cicognani, nuncio de Su Santidad; el excelentísimo señor don Pedro Theotónio Pereira, embajador de Portugal; excelentísimo señor don Ricardo Rivera Schreiber, embajador del Perú, y señor rio de Pimentel Brandao, embajador del Brasil, y señora; excelentísimo señor don Antonio Alvarez Vidaurre, ministro de El Salvador y señora; excelentísimo señor ministro de la República Dominicana y señora de Morel; excelentísimo señor ministro del Uruguay y señora Sampognaro; excelentísimo señor ministro de Venezuela y señora de Benítez; excelentísimo señor ministro de Bolivia y señora de Del Portillo; señor don José M. Doussinague y señora; señor encargado de Negocios de Nicaragua; señor encar-

gado de Negocios de Cuba y señora de Arce Pilon; señores marqueses de Miraflores; señor encargado de Negocios de Ecuador y señora de Avilés; señor encargado de Negocios de la República Argentina; señor don Rodolfo Reyes y señora; señor encargado de Negocios de Colombia y señora de Peláez; señor encargado de Negocios de Chile y señora de De la Barra; señor auditor de la Nunciatura Apostólica; señor agregado de Prensa de la Embajada de los Estados Unidos de América y señora Bonsal; señor capitán de navío Guillén y señora; señor don Arturo Rodríguez Ruiz; señor y señora Folz; señor y señora Castiella; señores Díez y de Isasi; señor y señora Santos Alcocer; señor y señora Olascoaga; señor Jasse, señor y señora Ranero y señor Soriano, subdirector del Protocolo.

## El ministro de la Gobernación en Santander

SANTANDER, 25.—Por la mañana marchó a Bilbao el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento para recibir al ministro de la Gobernación, camarada Blas Pérez González, que llegó acompañado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Vizcaya, de los directores generales de Sanidad y Arquitectura, y del secretario del Patronato Nacional Antituberculoso.

Esperaban al ministro las autoridades y jerarquías, con las que conversó durante unos minutos. Al obispo de la diócesis le preguntó el ministro cómo marchaban las obras de la catedral, que realiza Regiones Devastadas, respondiendo el Prelado que iban a buen ritmo, ya que trabajaban en ellas más de cien obreros especializados. Más tarde el ministro se refirió a la lluvia que había caído durante todo su viaje, asunto que le tenía preocupado más que nada, ya que había muchas regiones donde el agua era evidentemente necesaria. Después pidió detalles del sanatorio antituberculoso que va a construirse en Santander, y expuso su deseo de que las obras den comienzo cuanto antes.

Mañana, el camarada Blas Pérez González, marchará a Santillana y después visitará las obras del Gobierno civil y de la Catedral. Los directores generales de Sanidad y Arquitectura han visitado el emplazamiento del sanatorio antituberculoso, que tendrá una capacidad para 400 camas.—(Cifra).

## Las lluvias en España

Gracias a Dios van regándose los campos hispanos en más o menos intensidad con gran contentamiento de los labradores. En la meseta central cayó el agua abundante, y en menor cantidad llovió en Vizcaya, cuencas altas del Duero, del Ebro y en algunas comarcas andaluzas. En Madrid, la lluvia fué de 1,6 litros por metro cuadrado.

Después de una mejoría transitoria, volverán a registrarse lluvias de carácter tormentoso en Extremadura, Andalucía y cuenca del Duero y lloviznas en el Cantábrico y cuenca del Ebro, según anuncia el servicio meteorológico del ministerio del Aire.

## EL ESTADO TOTALITARIO EN EL PENSAMIENTO DE JOSÉ ANTONIO

Un interesantísimo libro del ministro secretario general del Movimiento, publicado con el título que encabezan las presentes líneas, ha llegado a nuestras manos, y con avidez hemos leído y repasado sus páginas interesantísimas y de la mayor actualidad, desde el prólogo que hace el excelentísimo señor don Raimundo Fernández Cuesta hasta el final, constituido por unas notas bibliográficas para ratificar con las citas oportunas el texto.

Se trata de un libro que con autoridad de autoridades definitorias explica las características del Movimiento Falangista Español, distinto de cualquier otro proceso político y concretamente diferente del totalitarismo y del fascismo. La doctrina falangista, es evidente y se halla demostrado hasta la saciedad, nada tiene que ver con el fascismo, y es plenamente incompatible con el ESTADO TOTALITARIO, considerado éste como triunfo del estatismo sobre el individualismo. Precisamente en este folleto del ministro secretario general del Movimiento se demuestra con toda claridad que la concepción del Estado totalitario de que en cinco ocasiones habló José Antonio se refiere a la significación que encierra el término totalitario —contrapuesto a los defectos del Estado liberal que sólo se preocupaba de algunas personas y de algunas cosas— de El Estado para todos.

Verdaderamente que a quien se atreve a criticar a la Falange puede dirigírsele aquella pregunta de José Antonio en el Parlamento, a la cual vienen a responder para la vulgarización del verdadero sentido del pensamiento falangista los capítulos de este interesante folleto de Arrese: ¿Su señoría ha dedicado dos minutos de meditación a leer algún folleto de propaganda de las ideas que yo preconizo ahora?...

## Campaña de Restauración Cristiana de la Familia

### I.—Origen del Matrimonio

B.—El Matrimonio es de derecho divino natural

La unidad e indisolubilidad, notas esenciales del matrimonio, son (lo venimos comentando) de derecho natural y arráncan de su misma esencia, porque así lo está exigiendo también el bien de la fidelidad. Bien este que se halla en las dulzuras y consuelos de una fiel intimidad, donde se refugian los cónyuges para hacer más vivos sus gozos y curarse de los golpes y adversidades de la desgracia, entregándose para ello mutuamente sus voluntades y franqueándose el sagrado de sus respectivos cuerpos. Por que así: Para lograr la fusión en una sola de sus vidas, para hallar su complemento recíproco en aquella unión de inteligencia con inteligencia, de corazón con corazón, en una especie de flujo y reflujo de cualidades, de virtudes y de perfecciones que se suplen y equilibran en el más armonioso concierto.

El amor es unitivo y no quiere saber sino de eternidades. El es el que ennoblece y eleva el abrazo conyugal, llevándonos a buscar con la inteligencia y el corazón una vida que palpita al compás de la nuestra, un alma capaz de vivir y respirar con nuestra propia alma. De ese amor nace un deseo: deseo de unión, ansias de perdurabilidad y exclusivismo para la consecución de los altos fines a que Dios y la naturaleza nos llaman, aspiración de irle desarrollando entre los encantos de una sociedad permanente donde nos encontremos a perpetuidad en unidad de vida, entonando según el tono del altísimo diapason de ese cariño único la eterna canción, que sólo brota de la carne y en el tiempo para remontarse en vuelos de eternidad a la fuente de ese lazo perenne que llamamos matrimonio.

Matrimonio, entrega total y vínculo de amor, ¿será así posible en aquellas uniones en que el corazón del hombre anda repartido entre varias mujeres o el de esta libando el polen de distintos corazones? Matrimonio, sociedad de la pacífica convivencia y auxilio mutuo, ¿se podrá gozar de esa

paz entre las querellas que se susciten si diversos afectos la integran?... se podrá allí canalizar el instinto sexual, de cuyo desordenado y violento, para que de él puedan brotar la grandeza de la familia y el honor de la raza?... Matrimonio, que es amor, amor más poderoso que la misma muerte, ¿dónde la delicadeza y la abnegación del cariño concentrado y único, elemento el más fuerte en la educación de los individuos y de los pueblos?

Sólo en el matrimonio, uno e indisoluble, podremos percibir tan dulces armonías. Y es que las leyes de la unidad e indisolubilidad responden a un imperativo del ser humano. La naturaleza ha querido que exista cierta proporción entre el valor de la vida y la expansión de los grandes amores. Por eso la duración normal de la vida hasta la muerte reclama la fidelidad conyugal y éste a su vez exige que el don de sí mismo, debido por cada uno de los esposos al otro consorte, siempre le sea a este sólo entregado y rehusado a cualquier otra persona. De este principio general fluyen la unidad y estabilidad perenne del matrimonio.

Resumiendo cuanto llevamos dicho en los artículos precedentes podemos sentar la siguiente conclusión:

El matrimonio es institución de carácter divino natural, obligatoria para la humanidad, cuyas propiedades esenciales son la unidad y la indisolubilidad en orden a conseguir la propagación del género humano y el auxilio mutuo de los cónyuges.

Ernesto Gutiérrez del Ego.

### EMPRESA P. A. I.

En el próximo mes de abril deberéis presentar las liquidaciones de los Subsidios Familiares que hayáis pagado a los trabajadores subsidiados a vuestro cargo. No demoréis el envío de los impresos hasta los últimos días del mes, pues con ello entorpecéis su aprobación por las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### DELEGACION DE AVILA

Resumen del suministro efectuado para el corriente mes de marzo a las distintas zonas de esta Provincia

#### Zona de Arévalo

##### Adultos

Aceite.—400 gramos por persona, contra corte tira de cupones II, semanas 10 a 13, al precio de 2'05 pesetas ración.

Azúcar.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones V, semanas 10 a 13, al precio de 0'70 pesetas ración.

Jabón.—100 gramos por persona, contra corte tira cupones III, semanas 10 a 13, al precio de 0'40 pesetas ración.

Harina.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones IV, semanas 10 a 11, al precio de 0'75 pesetas ración.

Garbanzos.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones V, semanas 12 a 13, al precio de 0'80 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona, contra corte tira de cupones IV, semanas 10 a 13, al precio de 0'60 pesetas ración.

##### Infantiles

Aceite.—400 gramos por persona, contra corte tira cupones II, semanas 10 a 13, al precio de 2'05 pesetas ración.

Azúcar.—500 gramos por persona, contra corte tira cupones V, semanas 10 a 13, al precio de 1'75 pesetas ración.

Jabón.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones III, semanas 10 a 13, al precio de 0'80 pesetas ración.

Harina.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones IV, semanas 10 a 11, al precio de 0'75 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones IV, semanas 10 a 11, al precio de 0'60 pesetas ración.

#### Zona de Barco de Avila

##### Adultos

Aceite.—400 gramos por persona, contra tira de cupones II, semanas 10 a 13, al precio de 2'05 pesetas ración.

Azúcar.—200 gramos por persona, contra tira cupones V, semanas 10 a 13, al precio de 0'70 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones III, semanas 10 a 13 al precio de 0'60 pesetas ración.

Harina.—200 gramos por persona, contra corte tira cupones IV, semanas 10 a 11 al precio de 0'75 pesetas ración.

Jabón.—100 gramos por persona, contra corte tira cupones IV, semanas 12 a 13, al precio de 0'40 pesetas ración.

##### Infantiles

Aceite.—400 gramos por persona, contra corte tira cupones II, semanas 10 a 13, al precio de 2'05 pesetas ración.

Azúcar.—500 gramos por persona, contra corte tira cupones V, semanas 10 a 13, al precio de 1'75 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona, contra corte tira de cupones III, semanas 10 a 13, al precio de 0'60 pesetas ración.

Harina.—200 gramos por persona, contra corte tira de cupones IV, semanas 12 a 13, al precio de 0'75 pesetas ración.

Jabón.—200 por persona, contra corte tira cupones IV, semanas 12 a 13, al precio de 0'40 pesetas ración.

### Junta provincial de Carburantes Líquidos de Avila

Se detallan a continuación las normas que han de regir para la distribución de cupos de carburantes para el próximo mes de abril de acuerdo con las instrucciones dictadas por la Comisaría de Carburantes Líquidos en su circular número 72.

#### Retirada de cupos

Días 26, 27 y 28 del corriente. Tarjetas clase «E» (Taxis y Médicos.)

Día 31 del corriente. Tarjetas clase «H» (Omnibus).

Días 2, 3, 4, 5, y 6 de Abril. Tarjetas clase «G» (Camiones).

Días 7, 9, y 10 Tarjetas clase «I» (Industriales).

Días 11, 12, 13, y 14. Tarjetas clase «A» (Turismos).

#### Cupos para Centrales de reserva

En el próximo mes de abril se concederán cupos extraordinarios para los motores de Centrales de Reserva de Gas-oil y Fuel-oil debiendo los usuarios que lo necesiten solicitarlo de esta Junta Provincial antes del día 31 de marzo.

FUEL-OIL.—Con el fin de facilitar la concesión de cupos de Fuel-oil se pone en conocimiento de los usuarios posibles que necesitan este producto que para obtener hasta nueva orden estos cupos se exige únicamente a los peticionarios la presentación de la solicitud correspondiente a esta Junta con el correspondiente certificado favorable de la Delegación de Industria.

#### Nota importante

La distribución de los citados cupos se efectuará con arreglo al orden arriba reseñado, advirtiéndose a los usuarios de todas clases de tarjetas la necesidad de que éstas sean presentadas en las fechas señaladas.

El gobernador civil presidente, Luis Valero Bermejo. El secretario, Severiano Ramos.

### LUCHA CONTRA EL CANCER

Por la Dirección General de Sanidad y en su Sección de Propaganda, ha sido editado lujosamente un folleto de divulgación para médicos, de 48 páginas, titulado «Instrucciones sobre la lucha contra el cáncer» del que es autor el ilustre cirujano Dr. don José Vidaurreta Aparicio, Premio de Franco, gran entusiasta y colaborador de esta campaña social sanitaria, que con tanto interés se ha estudiado por nuestro Gobierno y que muy pronto se va a la práctica, desarrollando una gran labor en beneficio de los numerosos cancerosos de nuestro país.

En este folleto, que va ilustrado con 39 fotografías, muy demostrativas de las distintas etapas de esta «plaga social» y varios cuadros gráficos de sintomatología del cáncer en sus distintas manifestaciones clínicas, se tiende a demostrar que el cáncer diagnosticado precozmente es curable si se trata con oportunidad.

¿El cáncer puede ser curado? ¿Cómo nos protegeremos mejor del cáncer? ¿Es hereditario el cáncer? ¿En qué consiste el tratamiento del cáncer? ¿Existen medios profilácticos contra el cáncer?

Todos estos enunciados son resueltos en este folleto de manera clara y didáctica, y tenemos la certeza de que su resultado desde el punto de vista de «lucha contra el cáncer», cumplirá plenamente el propósito de los organizadores de esta propaganda sanitaria.

Felicitemos cordialísimamente a su autor.

#### Cargas familiares

Una ayuda para sobrellevarlas ofrece el Subsidio Familiar.

Todos los trabajadores deben informarse de las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión de sus derechos y requisitos necesarios para percibirlo

## Información deportiva

### En Toledo perdió el Avila por la mínima diferencia

Se jugó ayer en Toledo el segundo partido correspondiente a la Copa Federación entre el C. D. Toledo y el Avila C. F.

En el primer tiempo, con fuerte viento en contra, nuestro equipo luchó con enorme entusiasmo y consiguió mantener el empate a cero. En la segunda parte tuvo la mala fortuna de que el aire se calmó, resolviéndose en abundante lluvia.

El Toledo, apoyado por el público, muy apasionado, aunque no incorrecto, presionó bastante

y logró un tanto a los veinticinco minutos, que fué el único del encuentro.

Como en Avila se había empatao en el primer partido, nuestro equipo queda eliminado de la competición.

### La Juventud Antoniana vence al Frente de Juventudes

En el Campeonato local, el equipo de la Juventud Antoniana ganó ayer al del Frente de Juventudes por el amplio tanteo de 7-2.

Mañana daremos detalles de ambos encuentros.

# Las Cortes Españolas

### Discurso de don Alfonso Peña

(Continuación)

No sería oportuno, en este discurso, absorber nuestra atención las largas horas que requeriría el conocimiento, siquiera fuera global, de todas las causas y efectos que anteriormente y después del incipiente Estatuto de 1924, nunca puesto en vigor totalmente, se han producido en materia ferroviaria; pero todo ello queda consignado en las publicaciones hechas por nosotros con el título «Antecedentes y datos para el estudio del problema ferroviario», en seis volúmenes, que oficialmente han sido repartidos, y principalmente el séptimo de ellos, en el que se describe todo lo que afecta a la solución adoptada, que en plazo muy breve será publicado, como último de esa serie, y que se someterá a vuestra consideración.

El Estado era el único que podía resolver tan difícil cuestión, y estimado así, como inexcusable, se procedió al rescate, por la ley que antes he citado de 24 de enero de 1941. Queda aún por terminar el rescate de algunas líneas, cuyo criterio de apreciación era distinto de las que formaron parte del establecido por la citada ley, pero la inmensa laboriosidad que ha requerido el estudio, por no encajar en las anteriores fórmulas jurídicas, da por resultado el haber diferido hasta ahora todas estas operaciones, que serán presentadas para su examen por el Consejo de ministros, y, si procediera, aprobación por las Cortes, en plazo de pocos días.

### Construcción de locomotoras y vagones

Desde el año 1939 se han puesto en servicio, bien por reparaciones importantes o por construcción total, 878 locomotoras, de las que 210 han sido íntegramente fabricadas en España; 1.281 coches de viajeros y 27.491 vagones de los que 8.900 son de total construcción.

En la vía se han sustituido y colocado 7.563.000 traviesas; 2.130.000 metros cúbicos de balastro y más de 41.000 toneladas de carril y material pequeño. Y además han sido construidos más de 200 puentes y obras de fábrica.

Merced a esa labor se ha podido servir un tráfico, el pasado año de 7.437 millones de viajeros-kilómetro, contra 3.432 que se sirvieron en 1935, y, además, 4.639 millones de toneladas netas-kilómetro, contra 4.119 transportadas en aquél año.

El tráfico es, pues, ahora más del doble que en el 35, por lo que a viajeros respecta, y un 13 por 100 superior en mercancías.

Claro es que a los ferrocarriles españoles les falta todavía mucho, en mejoras de instalación y de material, para poder tener una explotación moderna y adecuada; pero el hecho de haber podido

servir esas unidades, en las que una parte del incremento es indudablemente debido a la dificultad y restricción con que hay necesidad de hacer el tráfico por carretera, a consecuencia de las escaseces de neumáticos y carburantes resulta en cierto modo consolador, si se recuerda el estado en que encontramos las líneas.

La red ferroviaria, que en 1925 era de 12.000 kilómetros en ancho normal, es evidentemente pequeña para la extensión y comercio de nuestra Patria.

Considerando la enorme importancia que tiene, en relación con todos los aspectos de la vida, los Gobiernos le han dado singular aprecio, pero nunca se ha hecho estudio completo del problema para resolverle de un modo general.

El Estatuto de 1924 fué una cosa desordenada y complicadísima, puesto en vigor solo en parte, contradictorio en algunas de sus disposiciones y, desde luego, poco eficaz.

El año 1926 la Dictadura formó un plan de urgente construcción que recogía aspiraciones anteriores y que comprendía la construcción de 3.500 kilómetros de vía normal y 500 de estrecha.

Fuó sólo iniciada su construcción, que quedó paralizada durante la República, y no se prosiguió, como es natural, durante el tiempo de nuestra guerra, y todo eso ha ocasionado un gasto a nuestro Erario de más de 850 millones de pesetas e intereses intercalarios y otros gastos casi improductivos.

Terminada la guerra de liberación, el Gobierno estudió con detalle el problema ferroviario, y además de dictar las normas para la explotación, decidió la prosecución de las obras de ampliación y mejora, clasificando las líneas comprendidas en el plan en dos grupos: uno, que correspondía a ferrocarriles de urgente construcción, para completar la red; y otro, de construcción menor urgente.

El primer grupo quedó constituido por los ferrocarriles de Cuenca a Utiel, el de Zamora a La Coruña, el de Madrid a Burgos y el de El Ferrol del Caudillo a Gijón con un total de 1.180 kilómetros.

El segundo grupo, y prescindiendo de los ferrocarriles que son: Huelva-Ayamonte, Murcia-Caravaca y acceso a Zairaiche, Ripoll-Puigcerdá, Soria-Castejón, Toledo a Burgos y Zuera a Olorón, ha sido distribuido en dos subgrupos: el de los ferrocarriles en construcción no urgente, que comprende las líneas Alicante-Alcoy, Baeza-Utiel, Jerez-Almargen, Lérida a Saint-Girons, Pontevedra-Marín y variante de Vigo-Santiago, San Martín de Valdeiglesias al valle del Tiétar, Santander-Mediterráneo, Val de Zafán a San Carlos de la Rápita y Vinaroz, Villacañas a Santa Cruz

## Comisión provincial de Educación Nacional de Avila

### Nombramiento de maestros interinos

En la última sesión celebrada por la permanente de esta Comisión, se han acordado los nombramientos de maestros interinos que a continuación se expresan:

Maestro interino de la Escuela nacional unitaria de niños de Puerto Castilla, vacante por fallecimiento del maestro propietario, a favor de don Manuel García Rocha, familiar de un muerto en campaña, comprendido en el caso 5.º del artículo 48 de la Orden del ministerio de Educación Nacional de 20 de agosto de 1938; y

Maestra interina de la Escuela nacional graduada de niñas de El Tiemblo, vacante por haberse reintegrado a su Escuela de procedencia, por revisión de su expediente de depuración, la maestra propietaria, a favor de doña Josefa Arrabal Alvarez, núm. 51 de la lista de maestras aspirantes a interinidades, comprendida en los beneficios del artículo 53 de la citada Orden ministerial de 20 de agosto de 1938 por haber cesado en la interinidad para que anteriormente fué nombrada habiéndola desempeñado menos de tres meses.

El gobernador civil-presidente, Luis Valero Bermejo.—El secretario de la Comisión, Pablo Pérez.

## Sección religiosa

Día 27. Martes Santo.—Santos Juan Damasceno, dr.; Ruperto, ob.; Juan, erm.; Alejandro, Pileto, Macedón, Cronidas, Zamitas, Lázaro, mártires.

La misa y oficio divino son del martes santo, con rito simple y color morado.

### Maestros afiliados al S. E. M.

S. I. Catedral.—A las ocho y cuarto misa para los afiliados al S. E. M. en la Capilla de San Segundo.

### Ejercicios Cuaresmales

San Pedro.—A las cuatro y media de la tarde, rosario, sermón de las lágrimas de San Pedro por don Mariano Taberna, coadjutor de la Parroquia y Miserere.

### Nuestra Señora de las Angustias

—San Nicolás.—El señor cura párroco, coadjutores, feligreses de la parroquia de Santiago y personas devotas de la Santísima Virgen, dedican solemne septenario a Nuestra Señora de las Angustias.

Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las siete y media, Santo Rosario, plegaria, plática por don Simón J. Gutiérrez, benedición de la S. A. I. Catedral, oraciones del Septenario y solemne Salve.

## CONCURSO ZOOLOGICO

### PROSA RIMADA

Tal como lo presencié, pero jovial y jocundo, aquí os lo referiré. Durante un sueño profundo, yo vi el Arca de Noé cargada de animalitos; y de tal sueño en el curso, entre graznidos y gritos se organizó este concurso:

El León.—¡Silencio! Vamos a ver quién de los irracionales resulta que puede ser el rey de los animales.

La cabra.—¡Yo soy!

El mono.—¡Pido la palabra!

La cabra.—¡Yo soy!

El mono.—No hay que darse tono, que está usted como una cabra.

La cabra.—Usted, en cambio, es muy mono.

El ratón.—Yo soy estuto, y, por eso, no admito la competencia.

El linco.—A usted «se la dan con queso» con muchísima frecuencia.

El oso.—En cambio, yo, soy tan fuerte, que no hay quien me venza ahora.

El mulo.—¿El señor oso no advierte que terminará su suerte siendo abrigo de señora?

El toro bravo.—Señores, yo soy el toro; por poderoso y bravo, por lo mucho que ataeoro, soy aquí el de más trapío...

Un mono-sabio.—Hoy, sí, pero por la traza que ha de tomar la afición, tú has de sacar a la plaza menos fuerza que un sifón.

El mastín.—Yo he declarado la guerra a los lobos y chacales.

La ardilla.—Dou Mastin, ahí va «una perra», por si tiene usted

de la Serena, Totana a Pinilla. Aguilas a Cartagena y Zaffa a la frontera portuguesa, con una longitud total de 1.656 kilómetros; y el segundo subgrupo, de construcción diferida, del que forman parte los de Puertollano a Córdoba, Teruel-Alcañiz y Puertollano a La Carolina, con 366 kilómetros.

Además, se han incluido como «mejoras en los ferrocarriles» los directamente ligados a la explotación actual, y que tienen gran trascendencia, como son los enlaces ferroviarios de Madrid, reforma de las estaciones principales: Santander, Bilbao, Barcelona, Sevilla y Valencia.

chavales. (El mastín baila una danza sin tardanza).

La cotorra.—Señores, yo, que no yerro, voy a decir mi opinión: «por dinero baila el perro». ¿Es cierto, señor León?

El león.—Cierto. Que hable el elefante.

El elefante.—Hablo y os llamo pelmazos.

El león.—¡Vaya un léxico elegante!...

El elefante.—¿A que me lio a trompazos?

El león.—No admito tal expresión ni tolero chulerías.

El elefante.—Que «no es tan fiero el león», escucho todos los días...

El león.—Calle el señor elefante pues sus colmillos sin par se verán más adelante... en la mesa de un billar.

El dinosaurio.—¡Se acabó la discusión! Yo, como animal sesudo, creo que en esta ocasión juzgar al más «pistonudo» es lo que es nuestra misión. Hablen, pues, los concurrentes.

El tigre.—Soy el más bello, el más guapo.

El mulo.—Soy de los más resistentes.

El gallo.—Soy el sultán más chulapo.

El asno.—Soy burro, sin discusión.

La hormiga.—De trabajar no me canso.

El cerdo.—¡Soy un animal «jamón»!

El ganso.—Por ser gracioso, soy ganso. (Y cada cual, inmodesto, adulándose a sí mismo, por supuesto, llegó al colmo, al paroxismo; hasta que de un rincón, surgió un animalito microscópico y feo: el microbio de la gripe. Al hacer su aparición en el zoológico ambiente, se acabó la discusión pero que inmediatamente. Tras un silencio expectante, fué el león con voz de bajo, quien proclamó en tal instante con soltura y desparpajo:

El león.—¿Quién no guipe, que lo guipe. ¿Quién es todo un campeón?

Todos.—¡El microbio de la gripe!

El león.—Se levanta la sesión.

Alfredo Olavarria.

# La crisis del comunismo

Por HISPANICUS

De unos mismos hechos, las victorias rusas en el Este, vienen sacándose consecuencias contrarias: mientras unos deducen el afianzamiento del comunismo como doctrina, otros afirmamos su fracaso y la proximidad de su muerte.

Una doctrina política es buena o mala según libre o no el bienestar de los pueblos. El solo hecho de servir a los propósitos guerreros es una circunstancia de valor, pero que no basta en los tiempos de normalidad, que son los de paz. En la guerra, quien más, quien menos, todos los pueblos viven en régimen de excepción y limitan, cuando no suspenden las libertades, así como cuando pueda entorpecer los esfuerzos guerreros del país. El fin de la salvación de la Patria es suficiente a justificar los medios empleados, por duros que éstos parezcan.

En Rusia el fenómeno ha sido lo contrario, pues existía tal tiranía y carencia de libertades, se vivía en tan perpetuo descontento, que cuando llegó la guerra ha habido que ahogar los resortes, o al menos endurecerlos, contemplando por primera vez al pueblo, y halagándole para poder llevarle mejor hacia la muerte.

Las guerras afectan acelerando, los procesos evolutivos de los regímenes políticos, y el régimen ruso, con mayor razón que otros, no podrá hurtarse a su transformación. La justificación no puede ser más clara; el comunismo ruso, al comenzar la guerra, se encontraba, como régimen político, completamente fracasado. A catorce millones alcanzaba la cifra de los detenidos políticos en sus campos de concentración, y el nivel de vida de sus naturales era tan bajo, que solamente el aislamiento total del resto del mundo, pudo mantenerle en la ignorancia y en la incapacidad para discernir; pero la guerra le trasladó fuera de sus fronteras y no fueron ya los países arrasados y evacuados, como la Polonia, los que se presentaron a sus ojos, sino pueblos enteros, con su vida civilizada, como los de Rumania, Bulgaria y Hungría, y al choque de la barbarie y de la civilización occidental se repite el fenómeno histórico de asombro y de captación de los nuevos bárbaros.

La debilidad del comunismo descansa en su propia doctrina destructora; puede llevar al triunfo la revolución en los otros países, más es incapaz en absoluto de construir sobre ella nada sólido y duradero; puede constituir un medio eficaz y anonadador por su terror, pero nunca puede constituir un medio eficaz y anonadador por su terror, pero nunca puede constituir un fin.

Incalculable ha sido el número de millones de seres sacrificados

para consolidar el comunismo en Rusia para, a los veinte años, tener que volver sobre el camino y que rectificar públicamente lo que se había levantado sobre tanta sangre y sobre tantos sacrificios. A la hora de la verdad salieron a la cara los errores.

Cuastrolustros destruyeron todo principio espiritual, borrando de las conciencias la idea de Dios, sacrificando y persiguiendo a sacerdotes y religiosos, destruyendo iglesias o convirtiéndolas en museos del ateísmo, para acabar con la parodia de improvisar patriarcas, proclamar la libertad religiosa y convocar concilios para el patrocinio de las iglesias ortodoxas de Oriente, veinte años predicando y negando la existencia de la Patria entre los proletarios de todos los países, para terminar exaltando el sentimiento de su amor y la necesidad ineludible de defenderla. Un cuarto de siglo combatiendo el honor, minando los sentimientos del orden y destruyendo el principio de la jerarquía, para acabar exaltando los valores, fabricando mariscales y rehabilitando los honores.

Y es que un pueblo no puede vivir sin valores espirituales y sin aristocracias, en especial sin la aristocracia de la inteligencia. La necesidad creó en Rusia unas jerarquías que formaron la aristocracia de los comisarios y de los altos funcionarios bolcheviques; a la hora de la guerra se volvió a la pristina, a la aristocracia guerrera, a la de todos los tiempos, representada hoy por esos mariscales por cuyas olerías Stalin hace tronar los cañones y a quienes el pueblo de Moscú ofrenda cruces Suvarov de platino y brillantes, expresión la más aburguesada y concebible de los homenajes.

Si del orden del espíritu pasamos al económico, el fracaso no puede ser más completo: veinte años de comunismo no hicieron más que empobrecer a Rusia; sus enormes riquezas naturales fueron inoperantes bajo la esterilidad de la teoría comunista, incapaz de producir ni de multiplicar riquezas. La negación de la propiedad y de la iniciativa particular privaron a Rusia del progreso económico indispensable para el resurgimiento. El socialismo del Estado fué incapaz de sustituir en la menor medida a las iniciativas privadas, y el nivel de la vida del pueblo ruso fué muy inferior al del más bajo de los otros países civilizados. Los tímidos ensayos de rectificación intentados en este orden naufragaron en medio de la enormidad de la catástrofe.

En el aspecto de las mejoras sociales, pese a las contadas obras realizadas con fines propagandísticos en las grandes capitales industriales, se puede afirmar que el nivel de la vida del obrero ruso es muy inferior al del europeo

Nada de la igualdad socialista ni de los bajos rendimientos, sino todo lo contrario: escalas de salarios diferenciados, premios a la producción y destajos; esto es, todo lo combatido y execrado por ellos mismos en los países burgueses. Nunca tuvo más realidad la frase de «haz lo que yo digas y no hagas lo que yo hago».

En el orden intelectual, científico o de las Bellas Artes, su aportación al progreso de la Humanidad ha permanecido inédita. Sólo en un aspecto vemos destacar al comunismo: en la capacidad de resistencia del pueblo ruso para las vicisitudes de la guerra, debida indudablemente a lo férreo de su disciplina y a la forma cruel y sin escrúpulos que emplea para mantenerla; a la sumisión absoluta del pueblo ante el sistema que le dirige, a la imposibilidad de poder formarse una disidencia y a cuanto caracteriza al régimen como cruel y como totalitario. Único aspecto éste en que la guerra no ha hecho rectificar.

Este análisis del fracaso y de las realidades del comunismo nos lleva a la interrogación: ¿Puede el régimen ruso, con victoria o sin ella, seguir manteniendo su doctrina y características anteriores? Nosotros afirmamos que no, pues en ella se encierra su propio fracaso. Pudo vivir bajo una Rusia hermética, donde no cabía la comparación ni el discernimiento; más es imposible que pueda mantenerse con un pueblo que se ha asomado al mundo, si es verdad que en alguna forma aspira a su engrandecimiento.

El comunismo no sirve ya a Rusia para su nueva etapa, y si sus fanáticos conductores intentan mantenerle, está sentenciado a perecer arrojado por la propia masa de los combatientes.

La Historia nos enseña que las invasiones del Este jamás han regresado a su punto de partida. La civilización más alta acabó siempre absorbiendo a los pueblos invasores que la tenían más baja, y no parece tampoco que los mariscales por los que han tronado un día los cañones de la capital, se ofrezcan mansamente como víctimas propiciatorias del fanatismo o del malhumor bolchevique.

Mucho es el camino que se necesita recorrer para superar la deshumanización de que ha sido víctima el pobre pueblo ruso, para lograr llenar ese enorme vacío del espíritu, para borrar el amoralismo comunista, para el restablecimiento de la ley moral que reintegre su libertad y su dignidad a la personalidad humana; pero por encima de la voluntad de los hombres se ha de realizar el designio histórico que está en la mano del Todopoderoso. De los grandes males suele sacar El grandes venturas, y no sería pequeña que la guerra sirviera para abatir soberbias y para terminar encaminando a Rusia por la ruta de su redención.

# LAS TROPAS ANGLOSAJONAS OCUPAN REES Y ENTRAN EN WESEL

## La gran ofensiva de Montgomery

Cuartel General del mariscal Montgomery, 24.—Oficialmente se comunica que las tropas aliadas han entrado en Rees. Han sido capturados algunos prisioneros, entre los que figuran elementos de la octava división alemana de paracaidistas.—EFE.

### Los comandos británicos

Cuartel General del mariscal Montgomery, 24.—Otro comunicado oficial dice que los «comandos» británicos han entrado en Wesel. Dichas tropas cruzaron el Rhin, completamente por sorpresa, al Oeste de la citada ciudad sin sufrir más que escasas bajas.—EFE.

### El frente de ataque de Montgomery abarca 256 kilómetros

LONDRES, 24.—En el frente del mariscal Montgomery, teatro de la nueva gran ofensiva aliada en el Oeste, cubre una extensión de 256 kilómetros, desde Dordrecht en Holanda, hasta Dusseldorf en Alemania. Según el redactor militar de la Agencia Reuter, los alemanes disponen en este frente de unas treinta y cinco divisiones, «pero lo significativo —añade— es que de esas treinta y cinco divisiones, sólo cinco o quizá menos, son blindadas. Ello quiere decir que Kesselring no puede mover sus fuerzas».

El mismo corresponsal declara que Montgomery se encuentra ante una concentración alemana casi diez veces más fuerte que la que se opuso a la ofensiva del general Patton en Normandía. «Pero la fuerza de ataque —agrega— es incomensurablemente más poderosa».

Termina diciendo que probablemente deberán transcurrir diez o quince días antes de que todo el peso de la fuerza aliada pueda caer sobre los alemanes.—EFF.

### Como relata un corresponsal el paso del Rhin

PARIS, 24.—Un corresponsal de la Prensa combinada americana pasó el Rhin con las unidades del tercer ejército que se dirigieron al otro lado del río, para reforzar la cabeza de puente, ofreciendo el siguiente relato de la operación:

«Las fuerzas del general Patton, en botes de asalto, dieron comienzo a la operación a las diez de la noche del jueves. El paso se hizo sin apenas tropezar con la menor resistencia, en pequeñas embarcaciones movidas a remo. Se tardaron 25 minutos en la travesía, sin más resistencia que algunas ráfagas de ametralladora y disparos de fusil.

A la mañana siguiente, las fuerzas desembarcadas en la orilla oriental se hallaban en persecución del enemigo, que no ofrecía resistencia digna de mención. Algunos aviones alemanes se dedicaron al ametrallamiento del tráfico a través del río en las primeras horas de la mañana.

El teniente Dilding fué uno de los primeros en cruzar el río. Dijo que sus hombres estaban impacientes por saltar al otro lado. «Todo está muy tranquilo por aquí—decían—y la operación tiene que salir bien».

Se contaba con una imponente masa de artillería para prestar apoyo a las fuerzas norteamericanas, pero la oposición fué tan escasa que apenas si ha tenido que emplearse.

Se cruzó el río por un lugar que tiene gran anchura, pero la suavidad de la corriente aquí era una gran ventaja. Pasadas las dos de la madrugada, comenzaron a llegar nuevos refuerzos y la artillería alemana hizo unos pocos disparos, que averlaron gravemente un bote. En general, sin embargo, parecía más bien una expedición festiva que una acción de guerra, según me dijo el te-

niente Dilding. Una vez en la otra orilla, no acertaba a comprender todavía cómo había sido tan fácil atravesar esta histórica barrera.

Pasé yo el río—añade el corresponsal— a las diez de la mañana del día siguiente. Los soldados estaban tranquilos. Unos instantes antes de saltar a tierra, los «Messerschmitt», volando muy bajos, ametrallaron los botes, uno de los cuales se hundió. Pero ni siquiera esto alteró a los soldados, que siguieron remando.

Por este sitio el río ofrece ahora un aspecto extraño. El tráfico es constante y casi se parece más bien a uno de esos ríos americanos que están siendo cruzados y recruzados sin desconsuelo. Un verdadero enjambre de embarcaciones se mueven de un lado para otro sin cesar, y sólo los grandes incendios de un pueblo inmediato dicen que estamos en zona de guerra.—EFE.

**Bajó la carne de membrillo Legítima de Puente-Genil a 18,00 ptas. kilol**  
**En la Casa de los Caramelos de LUIS R. CALVO SAN MILLAN, 2**  
 Entre la Frutería y Casa Patas

**Seis millones de libras en oro en el fondo del mar**

LISBOA.—Comunican de Francia que seis millones de libras esterlinas en oro yacen en el fondo del mar, frente a la rada de Tolón, como consecuencia del hundimiento de un navío atacado por aviones alemanes. El barco transportaba el oro a los Estados Unidos, y algunas Compañías de Londres efectúan trabajos para recuperarlo.—EFE.

### Amiantos comprol

Desperdicios nuevos y usados de colchonetas tela, fibra en rama, cuerda calorífuga, cordón, etcétera. Pago altos precios y no importa sean trozos muy sucios y viejos. Apartado 531. Teléfono 11068. BILBAO

**Necesito** ordeñador de vacas, para tratar en Garcillan (Segovia), con Manuel Herrero Lázaro, distancia de la capital, quince kilómetros.

### REPRESENTANTE

Introducido en Droguerías-Perfumerías y Mercaderías, deseamos Dirigirse a **Productos Recamar** Treviño, núm. 3.—Madrid.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Plaza de la Victoria (Mesaje Municipal)  
**Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 24 de Marzo de 1945**  
 Premiados con 25 pesetas, número 308  
 Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 08

### Construcciones

Electro-Mecánicas Velázquez. Construcción de transformadores todas potencias y tensiones. Entrega inmediata. Precios oficiales. Solicite ofertas. T. Velázquez. Medina del Campo

**Economía y calidad COÑAC**



**Terry V.O.**



«PIZARRITA» es antigua y acreditada marca en fibrocemento con amianto. Planchas acanaladas y lisas. Tuberías para riegos, canalizaciones, conducciones a presión, chimeneas, bajadas, ventilación, etc. Venta exclusiva.

Escayola «TAVIRA». La marca más antigua y de absoluta garantía en finura, blancura, fraguado y regularidad en el producto. Calidades corriente y especial para dentistas. Venta exclusiva.

Cemento blanco «GRIFFI». Venta exclusiva. Mármol triturado y en polvo. Cocinas billabafas, azulejos (grandes existencias y surtidos), cañizos techo raso y otros materiales.

Altas calidades. Bajos precios. Consulte y comprará.

**Almacenes Pincia** Regalado, 10. Arribas, 5 VALLADOLID

Publicidad «ANUNCIE»

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)**

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, tónicos, ayuda a la digestión y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO. INTESTINOS**

VENTA EN FARMACIAS

**¡REUMÁTICO! LINIMENTO MASAGIL**

Calmará su dolor.

Cens. Sanit. núm. 2.046

Contra la sarna: **SARNIGAL** de olor agradable.

**ACEITE BRUJO** Contra todos los parásitos.



## CRONICA ABULENSE

### El Excmo. Sr. Gobernador Civil y jefe provincial del Movimiento, inaugura un Hogar Rural en Papatrigo

#### Concurso de Arada

Ayer se celebró en Papatrigo, la inauguración del Hogar Rural del Frente de Juventudes, a la que asistieron nuestra primera autoridad civil y jefe provincial del Movimiento camarada Luis Valero Bermejo, acompañado del sub-jefe provincial camarada Tapia, delegado provincial del Frente de Juventudes camarada Sordo Molino, secretario provincial camarada Rey Fernández, asesor de Religión y Moral del Frente de Juventudes don Juan A. Ariño, delegado provincial de Ordenación Económica camarada García Abeilo y delegado de la Vice-secretaría de Educación Popular, camarada Mayoral Encinar.

En la plaza de la ermita de Nuestra Señora de Montalvo, esperaban a nuestras autoridades provinciales, el alcalde y jefe local de Papatrigo camarada Pablo Portero acompañado del Ayuntamiento; delegado comarcal del Frente de Juventudes, camarada Eulampio Andrés; delegado local camarada Marino Gil, comandante del puesto de la Guardia Civil de Fontiveros don Ceillio Elvira y jefes de los servicios del Frente de Juventudes de Avila de Rurales, Aeromodelismo, Propaganda y Publicaciones, Sanidad y Preliminar. A su llegada, el jefe provincial del Movimiento, pasó revista a la centuria de las Falanges Juveniles de Franco de Avila, grupo ciclista, y Frente de Juventudes de Papatrigo.

A las once de la mañana, se celebró en la iglesia parroquial la Santa Misa, oficiada por el señor Cura Parroco del pueblo don Jacinto del Barrio, durante la cual el capellán provincial del Frente de Juventudes dirigió una piadosa exhortación al pueblo invitando a una renovación espiritual particularmente en los días santos que se avecinan, y acto seguido se celebró una solemne procesión presidida por las autoridades y jerarquías, en la que se trasladó la imagen de Nuestra Señora de los Dolores desde la Iglesia parroquial a su ermita, donde se subastaron los banzos según antiquísima tradición, quedándose con ellos, el Excmo. Sr. Gobernador Civil, uno, don Tomás Morcillo, don Pablo Portero y don Eulampio Andrés.

#### Inauguración del Hogar

Seguidamente, se procedió a la bendición e inauguración del Hogar Rural magníficamente instalado, donde fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús, por el capellán del Frente de Juventudes don Juan Antonio Ariño.

Una vez hecha la bendición de la centuria «Sancho Dávila» el jefe provincial del Movimiento camarada Valero Bermejo hizo entrega del mismo al Frente de Juventudes de Papatrigo, imponiendo los Brazaletes a los camaradas de las Falanges Juveniles de Franco pronunciando unas palabras en las que recordó que la nueva centuria lleva el nombre de un héroe de España al que deben de tomar siempre como ejemplo, para saber reaccionar como él en las empresas difíciles.

El jefe de la escuela de Aeromodelismo, entregó al delegado local del Frente de Juventudes de Papatrigo, una maqueta de un «Fiat» como regalo al nuevo Hogar. Acto seguido se cantó el Cara al Sol, dando los gritos de ritos nuestra primera autoridad provincial.

#### Concurso de Arada y de Pelota

Organizado por la Sección de Rurales del Frente de Juventudes se celebró un Concurso de Arada, en el que tomaron parte diez pares de labor de la Comarca, y otorgándose seis premios en metálico, tres para camaradas de 15 a 18 años y otros tres para camaradas de 18 a 21.

Durante este concurso se hicieron lanzamientos de aeromodelos por los alumnos de la Escuela de Avila consiguiéndose magníficas marcas a pesar de las malas condiciones atmosféricas.

Las autoridades y jerarquías fueron obsequiadas con un almuerzo, servido por camaradas de la Sección Femenina.

Por la tarde se celebraron partidos de pelota entre equipos de Papatrigo, Riocabado y Fuente Sauz.

Los camaradas del grupo ciclista, centuria del Frente de Juventudes y autoridades y jerarquías, regresaron a nuestra Ciudad, siendo despedidos con entusiasmo y júbilo por todo el pueblo.

VELOS ALMACENES.  
MEDIAS EN  
BOLSOS EN  
GUANTES

Publicidad «AVIL»

### Servicios de la GUARDIA CIVIL de la Provincia

La Guardia civil de Mingorría ha denunciado a los jóvenes de dicho pueblo Julián Rubio, Nicomedes Alonso y Pablo Arévalo, dedicados al hurto de carbón de los vagones de la RENFE, interviniéndoles parte del producto.

—La de Villafranca se ha incautado de 107 kilos de garbanzos que sin los documentos pre-venidos y para el comercio ilegal transportaba Juan Garrudo, de Cespedosa (Salamanca).

—Por infracción a la ley de Caza, la de Martínez ha denunciado al vecino de Diego Alvaro, Antoliano Muñoz, ocupándole una escopeta y un reclamo de perdiz.

—Por infracción al Código de la Circulación la de Piedrahíta ha denunciado a Longinos Barranco, Eladio Hernández, Antonio Salinero y Andrés Barranco, de Tórtolas.

La de Arenas denuncia a Mariano Muñoz, de Arenas, por daños en el monte del Estado número 3

### A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sífilis y Venéreo  
Consulta de cuatro a ocho  
Calle de Santo Tamé, núm. 4  
(Censura sanitaria número 297)

A LOS ENFERMOS DE LA PRÓSTATA  
REUMA, VIAS URINARIAS  
SANGRE VICIADA, ETC.  
No place comunicarle la  
reparación de la  
GRAJES MAGNOLINE  
para el tratamiento de sus  
dolencias. Confluyen con su  
médico.—Pidiendo en farmacias  
LABORATORIOS A. B. B. Y C<sup>IA</sup>  
MADRID

### Nuestra Semana Santa

#### La procesión de las palmas

Bien se puede afirmar que el esplendor de la Semana Santa abulense tuvo su principio el pasado Viernes de Dolores con las magníficas formaciones penitenciales que partiendo de cada una de las cuatro parroquias de nuestra capital vinieron a concentrarse con admirable orden en nuestro templo catedralicio para asistir al piadoso ejercicio del Viacrucis, a que asistió el Prelado y el Cabildo y que fué imponente y devotísimo.

Ayer se celebró la fiesta del Triunfo del Señor y particularmente en nuestro primer templo revistió solemnidad extraordinaria. Revestido de pontifical bendijo el excelentísimo señor Obispo de la diócesis las Palmas, cantándose el «Passio» con intervención del Coro del Seminario Diocesano. La Schola del Seminario dirigida por el maestro de Capilla, don Flavio Aguilera ha realizado notabilísimos progresos en su formación desde la reconstitución de la misma algunos años después de la guerra.

Terminados los Santos Oficios salió de la Catedral la procesión de las palmas con la imagen del Señor sobre el pollino. La Juventud Católica Antoniana organizadora de este desfile procesional

merece mil plácemes por el éxito alcanzado. Abrió marcha la cruz conventual de San Antonio y se guían los niños de la escuela de la Casa Social Católica, colegios, gran número de señoras, señoritas y caballeros, Seminario Diocesano. Todas cuantas personas formaban en la procesión eran portadoras de palmas. Tras del clero figuraba una presidencia de autoridades, entre las que se contaba el alcalde de Avila, don José Tomás; el jefe de la oficina de información de la Dirección General del Turismo, don José Roldán y el caritán don Martín Fernández, por el Regimiento de Defensa Química, y tras de esta presidencia, otra integrada por los Hermanos Mayores de todas las Cofradías de Avila.

#### Donativos recibidos en el establecimiento de don Francisco Losada

Una Persona Devota, 2 pesetas; doña Inés Izquierdo, 3; don Cirilo Martín, 25; Cámara de Comercio, 50; don Alfredo Ferrer, 5.

#### Donativos recibidos en la Farmacia del doctor Lapuente

Don Lorenzo del Olmo, 5 pesetas; don Luciano Tejedor, 5; don Jesús García, 5.

#### Donativos recibidos en la Flor de Castilla

Don Juan Francisco de Vega, 25 pesetas; don Otilio de Vega, 25; don José Aguirre, 25; don Mariano Miguel, 25; señora viuda de don Juan Parra, 5; don Emilio Pérez Arribas, 25.

Los donativos se reciben en los establecimientos de La Flor de Castilla, Ferreteria de Olegario Pérez, Camisería Losada, Farmacia del doctor Fernández de la Puente y en la Confitería de José de la Rubia.

#### Viajeros ilustres

Han visitado Avila hoy el agregado de Prensa de la Embajada británica, señor Burns, con el director del periódico católico inglés «The Tablet», mister Douglas Woodruff, y los agregados adjuntos de Prensa, don Bernardo Mallet y don José Jeffries. Han visitado diversos lugares teresianos y monumentos, quedando muy complacidos de su visita.

#### Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro querido amigo y acreditado industrial de esta plaza don Ildefonso Sánchez (nacida Virginia Delgado). Nuestra cordial enhorabuena.

#### Petición de mano

Por doña Pura Castillo, viuda de Solórzano y para su hijo Victoriano, doctor en medicina, ha sido pedida en Grajos (Avila), a doña Guadalupe Jiménez, viuda de Gómez, la mano de su encantadora hija Nati.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. La boda se celebrará en fecha próxima.

#### Necrológica

En edad avanzada ha fallecido hoy el honorable señor don Mauricio Díaz Rosado, funcionario jubilado del Cuerpo de Prisiones, que durante su vida fué muy considerado particularmente por su bondad característica incluso en el cumplimiento del deber, con pasivo con los delincuentes sin faltar por ello a la rectitud que le imponía su misión oficial. Su muerte ha sido muy sentida. Enviemos el testimonio de nuestro pésame a sus hijos, buenos amigos nuestros, y demás familiares.

### El caminante solitario en Avila

#### Antonio Leyva Sánchez-Melgar recorre España en cumplimiento de una promesa a la Santísima Virgen de los Desamparados

#### Al final de su viaje ofrecerá al Caudillo tierra de todas las provincias españolas

Hemos tenido el gusto de saludar al camarada Antonio Leyva Sánchez-Melgar, el caminante solitario que recorre España en cumplimiento de una promesa, hecha a Nuestra Señora de los Desamparados, patrona de su ciudad natal. Al final de su viaje ofrecerá al Caudillo tierra de todas las provincias españolas, garantizada su autenticidad con el sello de las jefaturas provinciales del Movimiento de las ciudades y pueblos que visita. En sus libros hemos visto la ruta seguida y las muestras de buen acogimiento en todas partes.

Lleva Antonio Leyva recorridos dos mil novecientos kilómetros y visitado ciento ochenta pueblos. Desde Valencia llegó a nuestra capital pasando antes por

Alicante, Albacete, Murcia, Almería, Granada, Jaén, Córdoba, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva; Badajoz, Cáceres, Ciudad Real y Toledo. Desde aquí se dirige a Segovia. En su camino ha gastado diez y seis pares de botas y alpargatas y ha invertido seis meses.

Esta mañana visitó al jefe provincial del Movimiento y gobernador civil y al comisario jefe del Cuerpo General de Policía. Esta tarde y mañana piensa visitar al resto de las autoridades.

Nosotros deseamos al caminante solitario el mayor de los éxitos para su proyecto fantástico, deseándole salud para dar fin a su interesante viaje por los campos de paz de nuestra España querida.

## ¡¡CATOLICO!!

### Para pedir por la Paz del Mundo asiste al Solemne VIA-CRUCIS de Penitencia, que saldrá el día de Viernes Santo a las seis de la mañana de la S. A. I. Catedral.

solicitado de nuestros lectores que encomienden a Dios el alma del finado (q. e. p. d.)

#### Aniversario

Hoy hace un año que falleció la virtuosa señorita María del Rosario Fragua Herranz. Por su eterno descanso se han celebrado en la Iglesia de San Vicente el 24 solemne funeral y otros sufragios.

A sus padres, hermanos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

#### Funeral

En la Iglesia parroquial de Candeleda se ha celebrado hoy solemne funeral por el alma del llorado maestro don Domingo Labajo Rodríguez, recientemente fallecido.

Renovamos la expresión de nuestro pesar a sus hijos y demás deudos.

### Administración Principal de Correos de Avila

#### Salida de Vapores

Se pone en conocimiento del público que el vapor «Castillo de Simancas» de la Compañía Transmediterránea saldrá de Barcelona el 27 de Marzo actual, de

CAMISAS ALMACENES

CORBATAS EN

CALCETINES EN

Tirantes y Ligas

Publicidad «AVIL»

## Siro Gay

### EL SEÑOR Don Mauricio Díaz Rosado

Funcionario jubilado del Cuerpo de Prisiones  
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY  
A LOS 73 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos  
y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Rufina, don Manuel A. Díaz (del comercio de esta capital), don Tomás y don Mauricio (Funcionario del Cuerpo de Prisiones); hija política doña María Zamorano; hermanos doña Asunción, don Lucio y don Luis; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia.

Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan, por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Conducción del cadáver: Mañana, día 27, a las seis de la tarde.

Casa mortuoria: Tomás Luis de Victoria, número 9.

Misa de entierro: El miércoles, día 28, a las nueve y media.

Misa de San Lázaro: El día 2 de abril, a las nueve y media.

Parroquia: San Vicente.

El duelo se despiden en los sitios de costumbre.

Avila, 26 de marzo de 1945.

PERFUMES EN  
ALMACENES

## Siro Gay

Publicidad «AVIL»